

ちなかにあるので、

たくさん

緒に開発から流通・販売まで の人たちを含めて、企業と一 ングをサポートしてくれるコ には専門家や企業とのマッ

ーディネーターがいます。そ

生まれていく予感がします。 うことで、新しい取り組みが 学生や市内外の企業の方が集 の使い方ができそうですね。 そろっているので、思い思い スはさまざまな設備や部屋が

駅から近く、ま

業をサポートします「イノベーションサロン」。コーデ「イメベーションサロン」。コーデーを発展している。カーデーを対している。カードでは、カードでは、カードを対している。



に触れる機会を提供しますビジネスマッチングや、新しい価値どジネスマッチングや、新しい価値を展示する「NaDeCギャラリーを展示する「NaDeCギャラリー

連携は、互いに提供できるも

商議所・大原 教育機関との

相談にはぜひ協力したいです 造業などのマーケティングの 専門とする本学としても、 長岡大・村山

経済・経営を

製

に取り組みたいですね。 の全体を通したプロジェクト

い距離で新たな挑戦ができそ

ースでは、みなさんとより近

りました。

新しいナデックベ

一筋縄ではいかない部分があ のと求めるものがマッチせず

体験し、 若者や技術者、経営者のみな でき、 さんに実際に大学へ来てもら 仮想空間)を使って大学内を 気楽に訪れてもらえる環境づ えるといいですね。 ライエでメタバース(三次元 くりが課題です。例えば、ミ ションをとれる場が少なく、 なが寄り添ってコミュニケー れる可能性を高めます。 野以外の刺激も受けることが こうした場所は自分の専門分 の人が訪れやすいですよね。 ナデックベースをまち イノベーションが生ま そこで興味を持った 大学周辺はみん

コラボレー

ションから

生まれる新たな価値

技大・鎌土 ナデックベース

概を感じます。

長岡大・村山

ナデックベー

場所に明日の長岡に対する気

崇徳大・森

ミライエという

は新たな気づきを得られる空

もたちの姿が見えます。これ

ワークショ

流するための仕掛けづくり 進めていきます。 や企業の取り組みに触れ、 市でも、より多くの人が大学 こで見せていってください。 ただき、さまざまな成果をこ なかのキャンパスと捉えてい

まで、「米百俵の精神」に基づ

教育機関が集い、行政や商工 ていないと感じます。専門の く長岡の人材育成の軸はぶれ 構想 (右)」スター

トから現在

造形大・馬場

NaDeC

なげたいと思っています。

ノベーション8ペ

ージにつ

るオープンな場とし、長岡版 まな人・異業種が集い、交わ この場所で、

新生ナデックベ

長岡の原点とも言える

会議所としっかり連携してい

大きな注目を浴びました。 ンセプトは全国でも珍しく

ースが始動しました。さまざ

がまちなかで進む、というコ 参加した産業イノベーション 先日、全国の会頭が集まる場 地方都市の再生」があります。 所で特に重要とされる課題の て紹介されました。´学生も が新しい地方再生の手法とし でミライエとナデックベース 一つに「人口減少に直面する

るまちは、 ありません。 商議所・大原 日本にはなかなか 日本商工会議

4ノベーションを生む 多様な人との出会いが 技大・鎌土

造形大・馬場 今日、ミライエ ガラス張り

が、イノベーションが生まれ ような多様な人が集う場こそ 広い世代の方がいます。この には赤ちゃんから大人まで幅 る環境だと思います。



NaDeC BASEは、「NaDeC構想」実現に向けた拠 点として平成30年6月に誕生しました。専門分野を学 ぶ学生の自由な発想と、企業が持つ幅広い分野の経営 資源を融合し、新産業の創出と次代に対応する人材育 成を目指す「NaDeC構想」。平成29年11月に当時の3 大学1高専から提案を受け、平成30年4月にNaDeC 構想推進コンソーシアムを設立しました。その後、長 岡崇徳大学7ページが参画し、4大学1高専、長岡商工 会議所、市が協力してミライエ長岡で導入する機能や 取り組みの検討を進めてきました



4大学1高専×産業界×長岡市

NaDeC BASEから始める 人材育成と産業

「米百俵の精神」から生まれた国漢学校の跡地に建ち、野本恭八郎が「産業人の修養の場」と して寄付した図書館・互尊文庫が移転したミライエ長岡。先人たちの想いを受け継ぎ、次の100年 に向けた人材育成と未来への投資を進める「新しい米百俵」を体現していく場所です。

そして、産学官連携で人づくりと産業振興を進めるNaDeC BASEが機能を拡充し、ミライエ 長岡の5階で新たなスタートを切りました。オープン初日の7月22日、4大学1高専の学長・校長、 長岡商工会議所の会頭と市長が、NaDeC BASEと長岡の未来を語り合いました。

問産業イノベーション課☎39・2402

NaDeCとは?

長岡(Nagaoka)の中心 市街地と4大学1高専 の位置を線で結ぶと三 角すい(Delta Cone) の形になることから名 付けられました

市政だより 2023.9 市政だより 2023.9

★ 長岡市と長岡県徳大学との漫画協定締結式

問政策企画課☎39・2204

携協定を締結しました。同大学

は中越地域で唯一の看護系大学として平成31年に開学。今年 3月に第1期生38人が卒業し、ミライエ長岡がオープンする

これにより、市は市内4大学1高専すべてと協定を締結。 看護・福祉から最先端工学、経済・産業、芸術・デザインま で幅広い分野の学術的知見を活かして、地域活性化へのあゆ みを進めていきます。

見えてくる。将来の宝となる これまで知らなかったことが 生との交流で、 社会に貢献する人材の育成に ています。 は現場で学ぶことも大切にし る学生を育てることが、地域 ような人脈づくりもできそう つながると思います。本学で 企業や他大学の学 地域の実情や

> ていきたいです。ナデックベ き来しながら技術改革を進め 技大・鎌土 なさんで、お互いの現場を行 大学と企業のみ

崇徳大・森 う声もあります。 の仕事がなくなっていくとい で、これが極端に進むと人間 今後、

業の基礎知識を学ぶ「起業家 長岡大・村山 本学には、 定着してもらい、産業を極め んいます。だからこそ長岡に

ン思考を組み込んでいます。 大は、カリキュラムにデザイ 考え方だと感じました。造形 り、これからの時代に必要な ザイン思考」という手法を知

塾」という科目があり、

に取り組み、普段とは違う視 の教員や学生とプロジェクト イン思考とは何か、それをい造形大・馬場 本学ではデザ して専門分野以外にも他学科 かを学生全員が学びます。 かに実践的・計画的に進める うと考えています。

ナデックベースでその流れが 資する社会になれば起業しや 来有望なビジネスに対して投 高専・小林 起業で大変なこ からが楽しみな学生がたくさ 生まれていくといいですね。 張る学生が増えていくはず。 すくなり、それに向かって頑 との一つが資金集めです。将 デ・大原 長岡にはこれ

応できる柔軟性を身に着けて

ほしいと思っています。

積むんです。

社会の変化に対

点でデザインを考える経験を

協会NAZEなどと行ったア 協力機構)や長岡産業活性化

クールで、使い手のニーズか タンフォード大学デザインス コンバレーを視察した際、ス

ら課題発見・解決を図る「デ

若者の視点を、起業に活かし

デザイン思考を学んだ

てもらいたいですね。

高専・小林 践しています。

I C A 加 国際

高専では、産業界と共に幅広

後押しするまち 起業という選択を

平成29年に米国・シリ

オープンイノベーションを実 い活動を行い、すでに多くの 術を社会実装したい気持ちが お話しすると、それぞれの技

果につながっています。 枠を超えることで、大きな成 大学や研究機関の方と

取り組みであること。

組織の

造形大・馬場

産産 連携 産学

あることがよくわかります。

出すことはないかもしれませ 学や高専の学生も参加できま んが、まずはその精神を育も すぐに起業に向けて動き

がつなぐ地域の未来 NaDeC BAS BASE

を考えていきたいです。 世界にいかに貢献していくか ンの力で長岡のみならず全国 ないでしょうか。ナデックベ を結びつけることが必要では 代、豊かさを獲得するにはモ 造形大・馬場 これからの時 ースを活用しながら、デザイ ノとモノ、人と人、人とモノ

大限の支援をしていきます。 起業創業の機運を醸成し、 としても、ナデックベースで ていただきたい。商工会議所 最

▲資源循環となるビジネスの創出に向けて、異業種で情報交換や議論を深める「バイオサロン」

共創パートナー企業を募集 ビジネス連携プラットフォーム

企業や学生が連携し、新規事業の創出

やコラボレーションなどを目指す新たな

プロジェクトです。企画の軸となるパー

[Business Link]

トナー企業を募集します

定員=10社程度(応募多数の場合は選定) 申し込み=9月11日(月までに専用フォーム(右)で

▲長岡発の新しいシステムやアイデアを持つ企業が 提供する「企業寄附講座」。ビジネスマッチングな どを促進する新たな試みです



▲新規事業の効率的な立ち上げ方を学ぶ「リーンローンチパッドプログラム」。令和元年度から実施し、5社が起業を実現しています

閣総理大臣賞を受賞すること プンイノベーション大賞の内 すプログラムでは、日本オー 長岡大・村山 は、地域を挙げた産学連携の ができました。評価された点 フリカの社会課題解決を目指 地域をよく知

ますが、市役所の業務にもA やメタバースが注目されてい になると思います。 いこうと考えています。 (人工知能) を取り入れて 最近、チャットGPT

ースはそれをつなぐ重要な場

うつ病で社員がうまく働けな みを持つ養護教諭のサポー 産に不安を抱える夫婦や、悩 本学では、初めての妊娠・出 の働きをより深く考えたい。 間が競争する社会になってい として、病気やけが、心のケ も担っています。看護の大学 くなったときの企業の相談役 くでしょうが、だからこそ心 支えていきたいです。 アなどの面から市民や企業を A I と 人

長岡発! ビジネス マッチングイベント Matching HUB Nagaoka



日時・場所=①9月23日(紀)午後1時~5時… NaDeC BASE ②26日(火)午前10時~午後4時 …アオーレ長岡 内容=①学生によるビジ ネスアイデア発表会②展示会、特別講演など ね。 能性はいろいろありそうです 化など、イノベーションの可 態を把握するプロセスの効率 看護分野でも、患者さんの状 は行政としても重要な課題。 子育てや心のケアなど

広い交流で、産業の種、、成長 の種、を見つけながら、新し そしてナデックベースでの幅 地域貢献につなげたいです。 い価値の創出を目指したいで みで得た知見を、より一層の プンイノベーションの取り組 高専・小林 これまでのオ

ぜひご支援いただきたいです。

こから長岡の次の100年を とに挑戦していく場です。 ックは人が集まり、新し 意、想いをお話しいただきま した。ミライエ、そしてナデ みなさんから力強い決

創っていきましょう!

つなげていきたいです。 に集うみなさんと連携しなが と思います。 業活動の融合は、企業だけで なく都市の発展にもつながる 問議所・ 大原 産業界の活性化と成長に ナデックベース 研究開発と企

5

市政だより 2023.9